



## Influencia hispana en la Ciencia

Si tenemos en cuenta nuestro inconsistente carácter, ha de resultar un poco rara la loable perseverancia que revelan algunos escritores al comen-

Sobra decir que nos congratula mucho esta perseverancia porque creemos que en ese orden de cosas—útil desde todos los puntos de vista—se debe insistir machaconamente con el fin de orientar y dirigir la opinión española hacia las rutas del mar, que son, según nos demuestra la Historia, las de nuestra grandeza y nuestro poderío.

Dejando aparte el hecho, bastante repetido, de que fué con las naves ibéricas con las que se encontró la redondez de la tierra y de que la guerra actual, al citar estratégicas rutas del mar, aireó el nombre de los intrépidos españoles que las descubrieron, debemos tener presente que, como dice un eminente matemático, existen otros valores casi tan esenciales en las rutas del mar como los del descubrimiento y la colonización: los factores científicos.

Dice un diccionario inglés de términos náuticos que «quien no haya consultado los libros españoles del arte y la técnica de navegar, no tendrá idea completa de tan difícil oficio». Sin embargo parece que los historiadores de ese sin par acontecimiento descuidaron, por atender a los aspectos militares y religiosos, los factores científico y técnico que concurrieron al fin por suceso; factores que influyeron en la evolución general de las ciencias».

De modo que hay algo más que el hecho de que «la obra entera de la creación se duplicase en el siglo XV para los habitantes de Europa», gracias a los españoles y portugueses. Ese algo es el «beneficioso influjo que tuvo en la ciencia la magna empresa de los Reyes Católicos». Y de ese beneficioso influjo debemos sentirnos orgullosos los españoles porque tal vez sea en ese aspecto donde se muestre más patente e indiscutible la aportación prestada por España a la obra de la Humanidad.

Aunque hemos quedado muy rezagados de aquellos venturosos tiempos en que España era la primera nación marinera del mundo, bueno es que se recuerde con alguna frecuencia cómo se fomentaron en otros tiempos las construcciones navales de España; cómo nuestros navíos cruzaban todos los mares y transportaban mercancías a los puertos más importantes del planeta; cómo la audacia y la técnica de nuestros marinos sirvió para sembrar de nombres españoles todos los mares del mundo, y en suma, cómo y por qué no debemos olvidarnos de las rutas del mar, pues si ya no queda ningún mundo nuevo que descubrir, tenemos, en cambio, un extraordinario mundo espiritual que conservar, para lo cual necesitamos que vea ondear en sus puertos, con alguna frecuencia, la enseña que en ese mismo mundo se llama de la Madre Patria...

## Terremotos en Turquía

### Más de 1.000 muertos y 700 heridos

ANGORA.—Más de 1.000 muertos y de 700 heridos como consecuencia de las sacudidas sísmicas registradas ayer en Turquía han sido contados hasta este momento. Las proporciones de la catástrofe son mucho mayores de lo que primero se creyó, dice Radio Angora.—EFE.

ESTAMBUL.—Radio Angora comunica que la localidad de Vezirköyprye se encuentra totalmente destruida a consecuencia del terremoto. En la ciudad de Ladik solamente dos casas se conservan en pie. La línea ferroviaria de este distrito se encuentra destruida en una longitud de 30 kilómetros. La carretera asfaltada de la misma región es impracticable a causa de las brechas y grandes hoyos que en ella han aparecido.

Esta tarde, a las dos y media, se supo que en el distrito de Deshe-Bogan ha habido que lamentar 537 muertos, y en el de Tokat, 151. En esta última ciudad doce mezquitas y dos edificios públicos resultaron completamente destruidos. También son considerables los daños registrados en Catomani. En esta ciudad los muertos suman 338. En Tashchorue y Tossia perecieron otras sesenta personas.

Prosiguen los trabajos de socorro y salvamento.

El número de víctimas causadas por el temblor de tierra en el nordeste de Anatolia se eleva hasta ahora a 150 muertos y un número indeterminado de heridos.—EFE.

Salen trenes de socorro para los lugares damnificados

ANGORA.—Radio Angora, dando

detalles del reciente movimiento sísmico ocurrido en Turquía, declara que en una sola hora han sido contados hasta 300 muertos y en otra 275. Miles de casas fueron destruidas en una ciudad, quedando inhabitables todos los grandes inmuebles de los distritos afectados. El ministerio de Higiene y la «Media luna roja» han enviado un segundo tren de socorro.—EFE.

## En los montes de CERVERA

### Un grupo de cazadores da muerte a dos osos y ocho jabalíes

SANTANDER.—Los cazadores Santiago Aguirre, Luis Nano y José Mier, todos ellos del Valle de Iguña, encontraron en los montes de Cervera, el rastro de una manada de jabalíes, de los que mataron a ocho e hirieron a nueve, entre ellos tres hembras y un macho de gran tamaño. Al día siguiente hallaron a dos osos que estaban en sus mismas guaridas, y a los ladridos de los perros, salieron para hacer frente a los cazadores, que dieron muerte a los dos animales. (Cifra).

## Veintisiete vacantes en el Colegio Cardenalicio

ROMA.—Con la muerte del cardenal Cremonesi el número de vacantes en el Sagrado Colegio Carde-

## Los alemanes ganan terreno y destruyen cuantiosas fuerzas enemigas, cogiendo 59 cañones en Korosten

### Las patrullas y la artillería se muestran muy activas en la zona italiana

#### El monótono frente italiano

Vamos primeramente a dar noticia de él, según informan aliados. Los «en-carnizados» combates registrados últimamente en el sector del río Sangro (zona oriental) a consecuencia de los «durísimos» contraataques lanzados por el alemán para reducir la cabeza de puente del octavo ejército británico no han podido impedir—dice Argel— que las fuerzas de Montgomery hayan consolidado las posiciones conquistadas y aún que las hayan mejorado, avanzando hacia otros objetivos inmediatos a esa cabeza de puente que han sido alcanzados satisfactoriamente.

Aunque las lluvias han amainado ligeramente, el intensísimo frío continúa, con lo que se ha añadido «otro» obstáculo más a las operaciones que contra la línea de invierno alemana se están desarrollando en el ala oriental. No es que desde ayer se hayan señalado cambios de importancia en el frente del octavo ejército, pero se ha conseguido una mejora notable en la situación de éste al ampliarse, desde la misma costa, la zona de ocupación de las fuerzas británicas en la orilla septentrional del Sangro. Un portavoz aliado declaraba, refiriéndose a las operaciones de Bernard Montgomery, que las fuerzas de éste han conseguido dominar toda la zona adyacente a su cabeza de puente, con lo que ha quedado asegurada la franja de terreno medida en forma de cuña entre el sistema defensivo alemán para amenazar la seguridad de éste. Al noroeste de Castel di Sangro, donde también se combatió ayer con dureza, las fuerzas británicas, que siguen tropezando con fuerte resistencia de los alemanes, han ganado nuevo terreno después de rechazar hacia el Noroeste a los destacamentos de la división «Herman Goering», que opera en esta región.

Mister Clark en escena

Se ha roto un poquito la calma absoluta que desde hace días reinaba en el sector del quinto ejército yanqui y vuelven a resurgir las patrullas que tantean el frente alemán y en un punto—dice el parte oficial inglés— ha avanzado el yanqui. Este ha avanzado sus líneas a una distancia aproximada a la que existe entre nuestra Redacción y el aeródromo. La artillería de una y otra parte se mostraron muy activas con el fin de que unos y otros no puedan reagrupar a sus fuerzas en sectores determinados para aprovechar la primera mejoría de tiempo que se presente.

#### ¡Eso alemanes!

De fuente aliada nos viene la noticia que Kesserling hace una resistencia cada vez más desesperada, con fuerzas cada vez mayores.

Se calcula que los alemanes cuentan en esta región con tres líneas escalonadas de defensa, perfectamente preparadas para hacer frente a los ataques aliados. Es incluso probable—se añade— que sean más de tres las líneas establecidas por el Alto Mando alemán para resistir los ataques del octavo ejército, en cuyo caso debe acontarse con que los progresos aliados en este sector sean más lentos en días sucesivos, pues aunque se ha salvado uno de los obstáculos más difíciles—la barrera fluvial del Sangro—, han de vencerse aún las fortificaciones alemanas que por espacio de muchas semanas han sido perfeccionadas en esta región. Los elementos que más han profundizado en el territorio alemán de la zona Este de la península se encuentran a poco más de treinta kilómetros de Cheti, capital de la región de Abruzzo, a sólo ocho kilómetros de la importante carretera de Pescara a Roma.

#### Y luego el terreno

que tiene ante sí Montgomery que es muy accidentado; sus numerosas colinas, algunas de las cuales rebasan la altura de Avila, retrasarán los movimientos del VIII ejército por algún tiempo, ya que en esta zona disponen los alemanes de una configuración natural que les permitirá sostener por «largo tiempo» una fuerte resistencia, particularmente con las unidades que combatieron en Túnez y adquirieron en África del Norte gran experiencia en la fatigosa guerra de montañas. Así dice Argel.

#### Dicen de Roma

A fines del 1942, Delano Roosevelt, dijo que durante este año 1943 los ejércitos de las Naciones Unidas habrían caminado mucho por las carreteras que conducen a Roma, a Berlín y a Tokio. Dijo precisamente que habrían dado «pasos decisivos». El año está terminando y los «pasos decisivos» todavía están por darse.

Solo puede preguntarse al hombre de la Casa Blanca el valor que él ha atribuido a los acontecimientos militares y políticos desarrollados en Italia. Sólo puede preguntarse si la traición de Badoglio ha correspondido a sus esperanzas, si el resultado es el previsto por él si todas las cuentas, al menos las que a nosotros se refieren, son exactas.

Dejamos sin contestación tales preguntas y pensemos que son muchas las voces de descontento y pesimismo en las mismas Naciones Unidas. Con la nueva situación que se ha creado en la península, con la organización del nuevo Ejército del Estado Republicano, podrían, en efecto, madurar aquellos imprevistos y aquellos golpes de escena aptos para conducir a Roosevelt a una abstracta conclusión y a un balance necesariamente negativo.

La impotencia de las armas angloamericanas en la península y la tenaz rebelión de las valerosas poblaciones oprimidas son evidentes a los ojos de todos. Lo que podrá suceder, y lo que indudablemente sucederá apenas entren en acción las nuevas fuerzas del Ejército Republicano, seleccionado, equipado y mandado como no lo fue nunca, es fácil prever. Sólo los que tienen mala

fe podrían nutrir dudas a este propósito.

#### Berlín a la vista

conforme a lo que nos comunica la Agencia Stefani:

El portavoz militar alemán ha hecho algunas declaraciones sobre la actual situación del conflicto. Ha puesto de relieve que la posición de Alemania y del Japón es más firme que nunca y la posibilidad de ofensiva de estos dos países ha alcanzado hoy su máximo nivel. Por lo que se refiere al Japón, debe recordarse que la flota nipona todavía no ha entrado en acción y cualquiera que observe la situación en el Extremo Oriente podrá comprender que no está lejos el día en el cual las acciones se desplazarán desde el Pacífico al Océano Índico.

Por su parte, Alemania ha dado pruebas, especialmente en los últimos tiempos, de su excepcional firmeza moral y material, tanto que el enemigo, exasperado, ha reanudado sus acciones terroristas contra las poblaciones civiles. No se debe olvidar, sin embargo, que el Reich tiene infinitas posibilidades de revancha contra estos ataques.

Mientras la opinión pública alemana ve aproximarse el día de las represalias contra los ataques terroristas del enemigo, no puede, sin disgusto, comprobar que hay que recurrir a medios adecuados para responder al terrorismo adversario.

## Magnífica reacción del pueblo berlinés ante los bombardeos

BERLIN, 28.—Gran muchedumbre ha presenciado el relevo de la guardia en Usterden Linden. A continuación desfilaron por el barrio que mayores destrucciones ha sufrido en los últimos ataques aéreos una compañía mandada por un Caballero de la Cruz de Hierro. La población prodigó entusiastas aclamaciones a los soldados.—EFE.

#### El Gailani expresa su admiración por el valor de la población berlinesa

BERLIN, 28.—El vicepresidente del Consejo de Irak, Rachid Ali el Gailani, ha enviado al doctor G. Obbels, con motivo de los recientes ataques aéreos a la capital alemana, un telegrama en que expresa su simpatía y su admiración por el valor de la población berlinesa, garantía—dice— de la victoria final alemana.—EFE.

#### Un discurso del doctor Ley

MAGDEBURGO, 28.—El jefe de Organizaciones del Reich, doctor Ley, ha pronunciado un discurso, en

## Rogativas por la lluvia en Sevilla

SEVILLA.—El Cardenal Segura ha dirigido una pastoral para que en todas las parroquias de la Archidiócesis se hagan rogativas especiales por la lluvia. Desde hace más de cincuenta años no se recuerda en la provincia sevillana una sequía tan prolongada. Los labradores han comenzado estos días las faenas de siembra, pero con pocas probabilidades de rendimiento, debido a que la tierra se halla muy endurecida. La pastoral dispone que los sacerdotes, durante el Santo Sacrificio, recitarán la colecta «Ad petendam pluviam». (Cifra).

## Los presupuestos generales del Estado en las Cortes

### La Ponencia que ha de emitir dictamen

MADRID.—Ha aparecido el número 26 del «Boletín Oficial de las Cortes Españolas».

En él se publican los presupuestos generales del Estado, ordinario y extraordinario, para el ejercicio económico de 1944.

Entre los avisos que dicho número contiene figura uno designando la Ponencia que ha de emitir el correspondiente dictamen. La integran don Luis Carrero Blanco, don José María Lapuerta, don Ignacio Muñoz Rojas, don Gustavo Navarro y Alonso de Cebalada y don Luis Sáez de Ibarra.

### Sesión plenaria el 2 de diciembre

El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras, la siguiente disposición:

Presidencia de las Cortes Españolas.—Convocando al Pleno de las Cortes para la sesión que se celebrará el próximo día 2 de diciembre, a las tres y media de la tarde.

### Las compañías de Seguros

La Comisión de Hacienda ha comenzado a deliberar sobre el proyecto de ley de ampliación de garantías en las Compañías de Seguros. Han sido examinadas varias enmiendas sobre las cuales se hicieron diversas manifestaciones por los señores Burgos, Borrachero, Rivero, Muñoz Orellana, Riestra, Greño, Martínez de Bedoya, Gortia, González Bueno y Sanz Orrio.

el que enalteció la obra heroica de numerosos hombres y mujeres de la Patria alemana. «La educación del Partido—dijo el orador—obtiene ahora convincentes y muestra que el pueblo alemán posee una unidad cuya fuerza y decisión son admiradas en todo el mundo. La tenacidad y la fe garantizan la victoria.»

## El Colegio Mayor Universitario de Oviedo

OVIEDO.—El ministro de Educación Nacional ha enviado el siguiente telegrama al rector de la Universidad: «Complázcome participarle acabo firmar expediente construcción edificio Colegio Mayor Universitario Residencia de Santa Catalina, de esa Universidad, por 2.154.527 pesetas.»—(Cifra.)



Mujeres alemanas que prestan sus servicios en una fábrica de botas para el ejército, exhiben al final de la jornada el trabajo realizado. (Foto PRESAMUNDO).

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

DELEGACION DE AVILA

Circular núm. 92

El «Boletín Oficial del Estado» número 330, de 26 de los corrientes, publica la Circular número 419, de la Comisaría General, que a continuación transcribo, por la que se anula la 412 de la Comisaría General y 81 de esta Delegación, y se dispone la regulación de la campaña de turroneas y mazapanes:

«De conformidad con lo acordado por el Pleno de la Junta Superior de Precios sobre los Turroneas y Mazapanes, queda anulada la Circular número 412 de esta Comisaría General, publicada en el «Boletín Oficial del Estado» número 305, de 1-11-43, y vengo en disponer lo siguiente:

Artículo 1.º Se autorizan dos tipos fundamentales de mazapanes y turroneas, a los cuales deberán ajustarse los fabricantes con las modificaciones que estimen convenientes para obtener, a su vez, los tipos o variedades tradicionales en estas especialidades propias de Navidad.

Mazapanes.—En su composición entrará el azúcar en 55 por 100 como máximo; el 45 por 100 restante estará formado a base de almendra pelada y limpia, con frutas, huevo, confituras u otras adiciones propias del arte de la confitería, quedando prohibido el empleo de artículos que puedan considerarse fraudulentos, como por ejemplo, patata, bozato, harinas, etc.

Turroneas.—En su composición entrará el azúcar en un 25 por 100 como máximo; el 75 por 100 restante estará formado a base de almendra pelada y limpia y miel de abeja con albúmina o clara de huevo u otras adiciones propias del arte de la confitería, quedando igualmente prohibida la adición de otros artículos que puedan considerarse como fraudulentos.

Art. 2.º Precios máximos que regirán en España para todos los turroneas y mazapanes:

Mazapán (diferentes clases, en fábricas, 988 pesetas kilo; al público, 1270 pesetas kilo.

Mazapán en figuritas: En fábrica, 10'03 pesetas kilo; al público, 13 pesetas kilo.

Turrón lujoso, Alicante y Guirache: En fábricas, 1274 pesetas kilo; al público, 1625 pesetas kilo.

Demás tipos de turroneas: En fábricas, 1240 pesetas kilo; al público 1585 pesetas kilo.

Estos precios se entenderán como tope máximo y sin impuestos, siendo éstos al cargo del público.

Si el fabricante vende la mercancía poniéndola en destino, podrá incrementar los precios de fábrica en 0'40 pesetas por cada kilo, en concepto de gastos de transporte, sin que por ello, naturalmente, se incrementen los precios al público.

Art. 3.º Anguila y preparaciones especiales de lujo. Considerándose como trabajo de artesanía las mencionadas preparaciones, quedarán de venta libre. Los fabricantes de las mismas deberán tener en todo momento a disposición de los Organismos Inspectores, documentación fehaciente acreditativa de que antes del año 1936 se dedicaban a estas especialidades. Queda prohibida, por tanto, la elaboración a todo aquel industrial que no pueda justificar la condición anteriormente expresada.

Art. 4.º Precio de venta al público para los confiteros con obrador propio.—Los confiteros que tengan obrador y confitería, o despacho al público, podrán aplicar, únicamente

en su propia tienda, los precios de venta al detall.

Lo que se publica para general conocimiento.

Circular núm. 91

El «Boletín Oficial del Estado» número 325, de 21 de los corrientes, publica la Circular número 418, de la Comisaría General, que a continuación transcribo, por la que se dictan normas sobre la distribución y venta de pescado:

«Decreto, por Orden de la Presidencia del Gobierno, de fecha 17 del actual («Boletín Oficial del Estado» del 18), la libertad de precio para la venta del pescado fresco que se destina a conserva y salazón, así como de los productos elaborados por estas industrias, y al objeto de evitar que resulte por ello perjudicado el consumo en fresco del mismo artículo, que goza de prioridad absoluta, se dictan las siguientes normas:

1.ª Queda terminantemente prohibida la compra de pesca a flote, excepto para aquellos barcos-nodrizas que señalen las autoridades de Marina en los puntos donde lo juzgue conveniente.

2.ª Todos los barcos pesqueros arribarán necesariamente a los puertos donde tengan su base, excepción hecha de los casos de fuerza mayor, arribada forzosa, etc.

3.ª Las Comisarias de Recursos de acuerdo con las autoridades de Marina, determinarán para cada puerto los lugares de descargue de la pesca capturada así como el horario de concentración del pescado en Lonja, quedando terminantemente prohibido el descargarlo en puntos y horas no autorizados.

4.ª Todo el pescado capturado deberá pasar necesariamente por Lonja, prohibiéndose terminantemente todas las ventas fuera de tales establecimientos.

5.ª En aquellos lugares en que no exista Lonja, las autoridades de Marina y, en su defecto, los alcaldes, como delegados de la Comisaría de Recursos, determinarán el lugar que haga sus veces.

6.ª Todos los armadores presentarán en la oficina correspondiente declaración jurada del pescado que traen sus embarcaciones, detallando especies y kilogramos de cada una. Tales declaraciones serán objeto de la más escrupulosa comprobación posible.

7.ª Concentrando el pescado en Lonja, en la hora señalada, y bajo la presencia y vigilancia del delegado del comisario de Recursos, comenzará la subasta a la baja, en la forma establecida en la Circular núm. 379 de esta Comisaría, siendo los precios iniciales los de tasa en la provincia que se verifique, previo descuento de un 15 por 100.

8.ª Solamente entrarán en subasta, en un principio, los armadores y exportadores para fresco respetándose para ambos grupos las proporciones en vigor, determinadas por este organismo o por las Comisarias de Recursos de acuerdo con dichos gremios en los distintos puertos y zonas.

9.ª En el momento en que los precios de subasta desciendan un 30 por 100 de los iniciales, se concederá a los armadores la opción para exportar la parte que pudiera corresponder a los exportadores.

Igualmente se concederá a los exportadores el poder adquirir la parte que hubiera podido corresponder exportar a los armadores, cuando estos no quieran hacerlo, con vistas a reservarlo para su libre venta con destino a las industrias, siempre que

## Delegación Provincial de Frente de Juventudes

### Concurso de juguetes

Deseando el Frente de Juventudes continuar las viejas tradiciones españolas y muy en particular las de las fiestas navideñas, procura estimular la perpetuación de su hondo sentido, cuanto la formación en relación con estas sanas costumbres, estableciendo un concurso de construcción de juguetes con destino a la donación que se hará a los niños pobres en la Fiesta de Reyes aumentando la que efectuará esta Delegación a los distintos centros y unidades con arreglo a las siguientes bases:

1.ª Se otorgarán seis premios en metálico o en objetos (libros, colecciones, emblemas, etc.) según el desenvolvimiento económico de los premiados, divididos en dos partes, comprendiendo cada una un 1.º, 2.º y 3.º para el camarada o unidad que presente mayor número de juguetes construidos e igual número de premios para el camarada o unidad que haya construido el mejor a juicio del jurado calificador.

2.ª La cuantía económica guardará proporcionalidad y distancia entre el 1.º, 2.º y 3.º premios para cada donación (calidad y cantidad) adjudicándose el mismo valor, se trate en especie o en metálico.

3.ª Podrán presentarse a este Concurso todos los camaradas encuadrados en el Frente de Juventudes (Falanges Juveniles, Centros de Enseñanza, Trabajo, Rurales) bien individualmente o por unida de s completas cualquiera que sea su clase y categoría. A estos efectos pueden considerarse como unidades completas los Co'legios, las Delegaciones Locales y Talleres.

4.ª La construcción, teniendo en cuenta la iniciativa y estímulo que se pretenden, será completamente

os exportadores lo destinen al consumo en fresco.

10. Caso de que ni armadores ni exportadores adquieran más pescado con destino al consumo en fresco, los comisarios de Recursos podrán ordenar el vío de todas las cantidades entradas en Lonja, o de las que juzguen conveniente, cuando consideren que no están cubiertas las necesidades de dicho consumo y existen posibilidades de exportación.

A dicho efecto las Delegaciones de Abastecimientos que se abastecen habitualmente de cada Zona, establecerán con las Comisarias de Recursos correspondientes el contacto urgente preciso para ponerlas y tenerlas al corriente de la situación diaria de los mercados.

11. Cuando el delegado de la Comisaría estime suficientemente cubiertas las necesidades del consumo en fresco, o agotadas las posibilidades de transporte hacia el interior permitirá la entrada en Lonja a los industriales dedicados a la congelación, comenzándose nuevamente la subasta a los precios iniciales y no permitiéndose que descienda la misma más de un 30 por 100.

12. Los armadores podrán disponer del sobrante de especies industrializables que queden, para su venta en régimen de libertad de precio; estableciendo al efecto el tipo de subasta que juzguen conveniente; subasta que será presidida y fiscalizada también por el delegado de Recursos.

(Continuará)

PRODUCTOR: El Caudillo protege tu ancianidad con el Subsidio de Vejez. Procura que esta Ley social se cumpla íntegramente y sin desmayo.



## Sección religiosa

Día 30, Mares.—Santos Andrés, sp.; Maura, Justina, vgs., Cástulo, Euprepes, mártires; Troyano, obispo; Constancio, Zósimo, etc.

La misa y oficio divino son de San Andrés, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

La Inmaculada Concepción

M'gdalena.—Las RR. MM. Concepcionistas Franciscanas celebran solemnemente novena en honor de la Virgen Inmaculada. Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las seis y media, exposición del Santísimo, estación, rosario, sermón, ejercicio de la novena, bendición y reserva. Los sermones están a cargo de los RR. PP. Victoriano Rodríguez, Antonio Flores y César Ramírez, del Convento de San Antonio.

Mes de Animas

—San Antonio.—Por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio del mes de Animas.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 27 de noviembre de 1943.

Premiado con 25 pesetas el número 804.

Premiados con 2'50 los números 004; 104 204, 304, 404; 504; 604; 704; 904.

## C. N. S.

Sindicato de la Alimentación y Productos Coloniales

Nuevos precios de turrón y mazapán, publicados en el «Boletín Oficial del Estado» de fecha 26 de Noviembre de 1943, Circular de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes número 419, anulando la número 412.

Precios máximos

Mazapán (diferentes clases), en fábrica, 988 pesetas; al público, 1270 pesetas.

Mazapán en figuritas; en fábrica, 10'03 pesetas; al público, 13'00 pesetas.

Turrón lujoso, alicante y guirache, en fábrica, 1274 pesetas; al público, 1625 pesetas.

Demás tipos de turroneas, en fábrica, 1240 pesetas; al público, 1585 pesetas.

Estos precios se entenderán como tope máximo y sin impuestos, siendo éstos a cargo del público.

Los fabricantes habrán de sujetarse a dicha Circular para la fabricación de estos artículos y venta al público en sus despachos.

El delegado provincial del Sindicato.

## GRASOGENOS G. H. L.

Construidos por los señores Hijos de LANTERO, S. L.—BILBAO y declarados de utilidad nacional. Grandes existencias en todos los modelos para turismos, camiones y motores de explosión de 8 a 100 HP.

Exposición: Carretera Nueva 20, 22 y 24. Entrega y colocación rápidamente en Avila. Precios muy bajos. Informará de los muchos instalados el representante

CARRERO. San Millán, 4

## ABRIGO PIELES

reformas, curtidos, tintes, precios económicos. Bolsa, 13. MADRID

COMPRE USTED Calzados García

Martin Carramolino, 24 (Bajada a la Posada de la Fruta)

## ECCLESIA

Organo de la Dirección General de la Acción Católica Española

SUMARIO DE ESTA SEMANA

«Voz viva» (Editoriales), página 3. «El Papa llama a cruzada», por Alberto Martín Artajo, director técnico sejar de la Acción Católica Española; página 5.

Se va a publicar la colección «Monumenta Hispaniae Sacra», por Luis Sanz Burats; página 7.

«Actividades de la Acción Católica», página 8.

«Cincuentenario de la restauración de la Orden de los PP. Camilos en España», página 10.

«El doctor Bilbao y su obra episcopal en la Acción Católica», por Enrique Bayreri, presidente de la junta diocesana de Acción Católica de Tortosa; página 12.

«Paganismo y crisis de la persona humana», por Gregorio R. de Yurre, página 15.

«Notas históricas sobre la liturgia de la Misa», por José Luis Díez, S. J.; página 17.

Semana Litúrgica, Crónica de la vida católica nacional e internacional, Página misiona, Orientaciones bibliográficas, Crítica de espectáculos, etc., etc.

## EL ALMANAQUE

que este año ha editado la Sección Femenina supera en interés y presentación a todo lo que hasta ahora hemos realizado. En él encontraremos definiciones exactas de nuestro Movimiento, de Franco y de José Antonio, y los temas más variados referentes a nuestras actividades, realizados con fotos artísticas que en gran número se insertan en el calendario. Tema de Folklore, puericultura, artesanía, hogar, deportes, publicaciones, etc. Cuenta también hojas en gran profusión que le dan un carácter práctico insustituible en toda mesa de trabajos y en todo hogar.

De venta en la Delegación Femenina, Departamento de Prensa y Propaganda.

Turrón FOTOGRAFICO Estrada 7.—AVILA

## Español

La nueva escala de Subsidios Familiares supone otro esfuerzo más del nuevo Estado para que tengas una eficaz ayuda económica en cargas familiares.

Infórmate de la cuantía del mismo en las Delegaciones de Subsidios Familiares.

GRANDES EXISTENCIAS VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE Prensas de VIBRADORAS DE AVENTADORAS DE CAJOS Y BUJES DE DE LA FUNDICION DE

ALAEJOS

## Un convoy atacado ante la costa argelina

**Hundidos: dos destructores y tres transportes con 38.000 toneladas**

**El VIII Ejército ha ensanchado la cabeza de puente en el río Sangro**

### Parte alemán

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 27.—Comunicado oficial:

Italia del Sur: La jornada ha sido de calma.

«Aviones torpederos alemanes han atacado a lo largo de la costa argelina, a un convoy enemigo poderosamente escoltado, compuesto de grandes transportes de tropas. La operación se ha llevado a término con brillante éxito. Han sido hundidos dos destructores y tres transportes, con un desplazamiento total de 38.000 toneladas. Otros dos destructores, un transporte de gran tonelaje y una unidad de vigilancia han resultado con graves averías. Estas averías son de tal gravedad, que se puede dar por segura la pérdida de algunas de dichas unidades.

La Luftwaffe ha efectuado un intenso ataque contra el punto de apoyo enemigo de Nápoles.—EFE.

### Parte aliado

ARGEL, 27.—Comunicado del

Cuartel general aliado del Norte de África:

«Ejército de tierra: Pese a las lluvias continuas e intensas, la cabeza VIII Ejército al norte del Sangro ha sido ensanchada y mejorada. Se registran escaramuzas insignificantes en el resto del frente del VIII Ejército. Dos contraataques enemigos contra las posiciones del V Ejército fueron rechazados ayer. Se registran numerosos duelos de artillería, pero ninguna modificación de líneas en el frente.

Aviación: La línea ferroviaria, el puente y otros objetivos de Rifini, así como el viaducto de Recco, fueron atacados ayer por bombarderos pesados, escoltados por cazas de gran radio de acción. Los puentes ferroviarios entre Rifini y Ancona fueron también atacados. En el curso de uno de nuestros ataques, una de nuestras formaciones de cazas destruyó nueve aviones enemigos. Grassetto fué atacado ayer noche por los bombarderos.—EFE.

## Berlín atacado por la aviación aliada con menos intensidad que en días anteriores

**TAMBIEN SUFRIERON ATAQUES STUTTGART Y ZONAS OCUPADAS**

**La caza y la D.C.A. alemanas derribaron 75 aviones, casi todos cuatrimotores**

## La Luftwaffe bombardeó Londres

**Más de cien aparatos evolucionaron sobre París sin arrojar bombas**

### Parte alemán

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 27.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Durante la jornada de ayer, formaciones de bombarderos norteamericanos han volado sobre la bahía alemana y han efectuado un ataque de terror contra la ciudad de Bremen donde resultaron destruidos varios hospitales, asilos de ancianos y centros de cultura. Nuestras escuadrillas de caza y destructores en una acción conjunta con otras unidades de la defensa antisérea, han derribado 41 aparatos enemigos, según las informaciones que se tienen hasta ahora. Otros 13 bombarderos y cazas norteamericanos fueron derribados. Asimismo, sobre los territorios ocupados del Oeste.

Grupos de bombarderos británicos penetraron anoche en territorio del Reich y efectuaron nuevos ataques terroristas. Parte de estas fuerzas atacó Stuttgart, en tanto que otros grupos se adelantaron hasta la capital y arrojaron en ciertos lugares bombas explosivas y más especialmente incendiarias, el bombardeo afectó a varios barrios berlinenses. Ha habido daños. Los cazas nocturnos y la artillería de la D. C. A. derribaron, según los datos disponibles hasta el momento, 39 bombarderos ingleses.

En total, el enemigo ha perdido, en las últimas veinticuatro horas, sobre los territorios ocupados del Oeste y del Reich, 83 aviones, casi todos bombarderos cuatrimotores.

Aviones alemanes bombardearon anoche la zona de Londres.—EFE.

### Parte inglés

LONDRES, 27.—Comunicado del ministerio del Aire:

«Nuestros bombarderos pesados volaron en gran número sobre Alemania durante la noche última. Berlín era el principal objetivo. Persistían aun los incendios provocados en ataques anteriores y las condiciones atmosféricas eran buenas. Las tripulaciones declaran que los cohetes luminosos para iluminar el objetivo estuvieron bien concentrados y que el bombardeo fué de los más eficaces. Otra importante formación atacó Stuttgart, donde fueron provocados grandes incendios, especialmente alrededor del centro ferroviario. Fueron colocadas minas en aguas enemigas. De nuestros aparatos «Marauders» no ha regresado

### CAMPESINO

«Redención del Agrol, clamaba la pródiga oratoria liberal.

«Subsidio Familiar para la Agricultura» es la llamada y eficaz protección que el Nuevo Estado te proporciona para el bienestar de tu familia.

Solicita modelos de afiliación en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares y de la Organización Sindical.

LA ALEGRIA DEL NIÑO ES EL MAYOR GOZO DE LA MADRE

# MAIZCUSTARD

ES EL ALIMENTO IDEAL PARA SU HIJO

uno de los que atacaron los aeródromos enemigos, distantes unos de otros. Treinta y dos de nuestros bombarderos no han regresado tampoco.—EFE.

### El vuelo sobre Alemania

BERLIN, 27.—En la noche del 26 de noviembre, los ingleses han efectuado otro ataque terrorista—según informa la Agencia D. N. B.—contra la capital del Reich. Los aviones británicos trataron de burlar a la defensa alemana, fingiendo una incursión por el sudoeste de Alemania. Durante todo el vuelo, los cazas alemanes establecieron violentos combates con los aparatos británicos y, especialmente, sobre Berlín, siendo eficazmente apoyados por la artillería de la D. C. A.

El resultado obtenido en el ataque ha sido muy débil porque los aviones ingleses a causa del prolongado vuelo no pudieron transportar más que un reducido número de bombas, de suerte que el ataque no ha podido alcanzar la envergadura de los últimos y recientes bombardeos.—EFE.

BERLIN, 27.—Las graves pérdidas que han sufrido las formaciones de bombarderos norteamericanos durante el intento de ataque realizado ayer, viernes, contra los territorios del litoral alemán, son una prueba de que Alemania ha perfeccionado hasta tal extremo su defensa antisérea que el enemigo no puede efectuar una incursión sin sufrir pérdidas cuantiosas.

Prueba también de la eficacia que ayer tuvo la defensa antisérea es el

### Pensión Madrid

SAN MATEO, N.º 6  
Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina esmerada. (Junto Metro Tribunal)  
Teléfono 26319. MADRID

### Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma. Especialidad en phille

CASA GUERRAS  
Plaza Santa Teresa, 14  
Teléfono 257

### FINCA CABEZA RUBIA

término Alconchel recibe desde el 10 de diciembre 200 vacas o 2.000 ovejas. Razón: Muñoz Casillas.—Badajoz.

SE VENDE y compra toda clase de ropa usada. Plaza de Sta. Ana, 20

No hallo una gallina enferma—ni buscada con candil—[No le extrañen en este pueblo—usamos

AVE-SANIL

hecho de que por la noche intentaron atacar de nuevo Berlín, pero no pudieron arrojar los aparatos sus bombas sino en los lugares más aislados y distantes unos de otros.—EFE.

### Ataque a Inglaterra

LONDRES, 27.—Un pequeño número de aviones alemanes franquearon la costa inglesa durante la noche del viernes; uno de ellos fué derribado. Una bomba destruyó un edificio en uno de los barrios de Londres, quedando sepultadas varias personas. El personal de la defensa pasiva se esforzó por salvar a las víctimas. Otras bombas fueron arrojadas también en el sudeste de Inglaterra pero no se registraron víctimas ni daños.—EFE.

### Delegación Provincial de Ex-Cautivos

Reglamentado por el Departamento de Personal de la Delegación Nacional de Ex cautivos, la ejecución del acuerdo del Primer Consejo Nacional celebrado en Barcelona, se pone en conocimiento de los familiares de Caídos por Dios y por España las siguientes:

Normas para proveer de insignias de ex-cautivos a los familiares de Caídos por Dios y por España

Artículo 1.º Toda Delegación Provincial de la Obro podrá entregar a cada familiar directo de Caído (padres o hijos) una insignia de Ex-cautivos. Igual derecho tiene el esposovivido.

Art. 2.º Para hacer uso de dicho documento es necesario que el causante esté inscrito en nuestra Organización como Caído por Dios y por España.

Art. 3.º La inscripción tendrá que llevarse a efecto en la ficha aprobada por esta Delegación Nacional. Cada ficha de Caído por Dios y por España se cumplimentará por duplicado remitiendo una de ellas a esta Nacional. Estas fichas serán facilitadas en la Secretaría Provincial de la Hermandad, en esta capital, Plaza de Santa Teresa, núm. 13.

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.



No lo descuide

«Usted debe darse cuenta de la importancia que tiene conservar sano el estómago: Si ese órgano de decisión que simplifica y ordena lo calma momentáneamente en vez de entorpecer que se reproduce, usted cada día peor, y llegará a tener el hambre de un día de ayuno y el apetito también en días».

Usted debe tomar el

ELIXIR ESTOMACAL

# SAIZ DE CARLOS

(Censura sanitaria 240)

## El "Gigante" el avión más grande del mundo

El arma aérea alemana viene empleando desde hace algún tiempo el gran avión Me 323, el cual ha sido denominado «Gigante» por sus enormes proporciones. Se trata aquí del avión terrestre más grande del mundo, pues tiene una envergadura de 55 metros. Este avión transporta cargas como hasta ahora no han sido transportadas jamás por avión alguno. La fuerza de impulsión la dan 6 motores. Los constructores alemanes han creado con este avión de la fábrica de Messerschmitt un transporte que se ha acreditado con éxito en todas las operaciones militares a gran distancia de los últimos tiempos.

Los primeros informes sobre este avión de transporte han producido enorme sensación en todo el mundo, ya que daban cuenta también de la infatigable e intensa actividad de los hombres de ciencia y de la tenacidad en el trabajo de la industria alemana de armamento. Este gran interés que se registra no sólo en los círculos militares y profesionales, sino también en la opinión pública alemana se refleja asimismo en la prensa alemana, que reproduce cada vez más fotografías del «Gigante», las cuales dan una idea sorprendente de la capacidad y estructura de este colosal y moderno avión. La nota característica es el tren de aterrizaje, tan distinto de otros aviones, pues se compone de diez ruedas y está construido de manera que puede salvar toda clase de obstáculos sobre el suelo como las orugas de un tanque. El fuselaje tiene una capacidad de carga de no menos de 100 m<sup>3</sup>, y se pueden colocar en el mismo tanques y camiones cargados, cañones o en su lugar 130 soldados con todo el equipo militar. Este avión gigante puede ser empleado asimismo como transporte para enfermos o heridos, ya que dispone en este caso de 60 camas. Las fotografías que se publican ahora en la prensa alemana muestran claramente cómo

los caballos con sus sirvientes son colocados confortablemente en el fuselaje y cómo se introduce en el mismo una unidad motorizada. Esta última fotografía hace pensar que el potente tractor está a punto de meter el cañón anti-aéreo que lleva a remolque en un espacioso garaje. La puerta de acceso al fuselaje se encuentra en la parte delantera del avión, debajo de los motores, es decir, no en los laterales como es el caso en los demás aviones de transporte. Por encima de un puente inclinado entran los objetos en el fuselaje, de forma que también la descarga y estiva no constituye ningún problema de importancia.

A pesar de sus enormes proporciones, el avión sólo lleva una servidumbre de 5 hombres. Además va provisto de potentes armas que le protegen de ataques por sorpresa del enemigo. Visto en conjunto, la flota aérea de transporte alemana ha recibido con esta nueva creación de la fábrica de aviones Messerschmitt una valiosa ayuda que le permite salvar fácilmente las distancias de los frentes que debe dominar. O. R.

OBRERO: Pide a tu empresario los comprobantes de tu afiliación y pago de cuotas en el Régimen de Subsidio de Vejez.

## HERNIADOS

Nuestros aparatos se construyen expresamente para cada caso, bajo prescripción facultativa, sin trantes ni presiones molestas, sino con mecanismos para poderlos graduar y fijar con exactitud según las necesidades.

Visita en AVILA el día 1.º de diciembre, en el Consultorio del Dr. D. Angel Ballesteros. Calle Santo Tomé, 4. Horas de 10 a 2. En nuestro Gabinete en Madrid del 20 al 30 de cada mes. (Censura Sanitaria núm. 4734).

Quemaduras, granos. Ezcemas, herpes. Sabañones ulcerados  
POMADA CERE0

## Importante servicio de la Policía de Avila

Es detenido un «carterista» que se disponía a actuar en nuestro mercado semanal

El 26 del corriente, día de mercado en nuestra ciudad, la Policía de la Comisaría de esta Capital localizó y detuvo al conocido carterista, Bernabé Sánchez Hernández (\*) «El Birna», cuando se dirigía a dicho mercado, con el fin de «actuar» en sus propósitos. Se trata de un elemento muy hábil y sagaz en el delito habitual contra la propiedad, para lo que cuenta con objetos y otros procedimientos con los que tomaba diversas caracterizaciones.

Dicho individuo durante la dominación marxista estuvo en las cárceles rojas por falsificación de documentos y en las mismas prisiones hizo frecuentes contactos con los elementos del «Sin Rojo», como asimismo fué de la escolta personal del llamado Carreño España.

### Detenido por agresión a la Policía Armada

Por agresión a dos agentes de la Policía Armada de esta plantilla, ha sido puesto a disposición de la Autoridad competente, Castor Rodríguez Mayoral, vecino de Avila, con domicilio en la calle de la Trinidad número 20.

## Avila y El Quijote

Tal es el título de la Conferencia que se tendrá el jueves próximo, a las siete y media de la noche, por el Padre Lumbrales, en el Instituto de Enseñanza Media. El tema no ha sido abordado hasta la fecha; ni sospechado, que se nos alcance. Esta misma novedad servirá de poderoso estímulo a las personas cultas. La entrada es gratuita.

## Escuela Normal del Magisterio Primario de Avila

Apertura de matrícula oficial para el segundo curso

En la Escuela Normal del Magisterio Primario se ha recibido hoy un telegrama de la Dirección General de Primera Enseñanza anunciando estar firmada una Orden Ministerial organizando el curso del segundo año de la Carrera del Magisterio y ordenando que se anuncie la matrícula oficial, dando de plazo hasta el 7 de diciembre próximo.

### A. BALLESTEROS MEDICO

Piel, sífilis y venéreo  
Consulta de cuatro a ocho  
Calle de Santo Tomé, número 4  
Censura sanitaria número 257

SE VENDEN 2 camionetas, marca Chevrolet, de 21 H. P. en perfectas condiciones con cupo y ruedas nuevas. Para tratar, con Angel María Hernández, en La Horcajada.

### Sánchez Prieto MEDICO

PIEL-VENEREAS-SÍFILIS

PERDIDA de una yegua, cerrada color rojo, luanca, calzona de una pata y un macho mular de 15 meses. Avisar su paradero a don Imzel Picón, Plaza de Santa Teresa 8 Avila.

### Dr. S. LEON

Director por oposición del Dispensario Antituberculoso  
PULMON Y CORAZON  
MEDICINA INTERNA  
Consulta de 11 a 1. Generalísimo 13  
(Censura sanitaria núm. 258)

### Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 5,0 a las 14 horas.  
Mínima, 0,9 bajo cero a las 8 id.  
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media.)

# EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza del Teniente Arévalo número 7.  
TELEFONO 24  
APARTADO 8

## La camarada Soledad Castellón y Vives de la Cortada, inspectora nacional de la Sección Femenina, se despide de Avila

En atento saludo, que agradecemos, nos comunica la inspectora nacional de la Sección Femenina, camarada Soledad Castellón, casi un año en funciones de Delegada provincial, que con esta fecha se ausenta de Avila con el sentimiento de abandonar la grata hospitalidad de esta Ciudad de Caballeros. La camarada Soledad Castellón ha desarrollado al frente de la Delegación Provincial de la Sección Femenina una ingente labor de captación, influyendo en las mujeres abulenses de la Organización el espíritu falangista disciplinado y trascendente por lo que ha merecido los plácemes de las jerarquías superiores. Su amable

y correcto trato social, así como su natural bondad, la conquistaron el cariño de las afiliadas y el afectuoso respeto de cuantas personas y entidades con ella se relacionaron en lo particular y aún en lo meramente oficial.

Al hacer presente nuestro sentimiento por la marcha de una camarada de tan relevantes dotes de mando hemos de mostrarnos agradecidos por la confianza depositada en nosotros en todo momento y ahora para despedirla de Avila en general. La deseamos los mayores éxitos en la empresa que las jerarquías hayan de encomendarla en lo futuro.

## DE SOCIEDAD

### De días

Mañana, día de San Andrés, celebra su onomástico la distinguida señora doña Andrea Espinosa, esposa del acreditado industrial de esta plaza don Francisco Kaiser.

### Natalicio

En Lisboa ha dado a luz una preciosa niña la distinguida esposa del catedrático del Instituto Español en la capital portuguesa, don Mercader José Bayo. Eshorabue a.

### Bodas

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista, ante el altar de la Virgen Milagrosa, bellamente adornado con artística profusión de luces y flores, han celebrado su matrimonial enlace la señorita de Narros del Castillo Filo Florea Jiménez Roldán y el acreditado industrial de Madrid don Francisco Gómez Roldán.

Durante la ceremonia fueron interpretadas escogidas composiciones al órgano por don David Pérez.

El virtuoso cura párroco de Narros, don Juan Hernández, bendijo la unión sagrada y celebró la misa de velaciones, pronunciando sentidas palabras exaltadoras de la virtud que en sí encierra el Santo Sacramento del Matrimonio.

Apadrinaron a los contrayentes sus hermanos respectivamente, don Ireneo Gómez Roldán y Claudia Jiménez, firmando el acta matrimonial como testigos don Ireneo Gómez y don Isidoro Jiménez, hermano y tío del desposado.

En el restaurante Comercio se reunieron más tarde los numerosos invitados siendo espléndidamente obsequiados por el nuevo matrimonio, el cual, después de recibir múltiples parabienes partió en viaje de anicias para distintas ciudades.

Después de todo género de felicitaciones y dichas misa en su nuevo estado, así como muy larga y próspera luna de miel.

—Ante el altar de la ermita del Santísimo Cristo de la Luz, adornado con mucho gusto artístico, se ha celebrado en Viñegra de Moraña el enlace matrimonial de la bella y simpática señorita Catalina Cardillo Rodríguez con el propietario de Constanza don Bibilides Rodríguez Muñoz. Bendijo la unión el señor cura párroco de dicho pueblo don Rufino Gómez Sevilla, actuando de padrinos los hermanos del novio doña Clara y don Hierónides Rodríguez.

Después de la comida, celebrada en la intimidad a causa del reciente luto de los novios, emprendieron éstos su viaje nupcial hacia diversas poblaciones.

Les enviamos nuestros votos de felicidad y dicha que es deseamos pródigos en el estado conyugal que contraen.

### Operada

En el Hospital Provincial, y por el doctor don Angel Torres, le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica, con resultado satisfacto-

rio, a la señorita Luzdivina Martín Jiménez. Deseamos su completo restablecimiento.

### De la División Azul

Ha regresado del frente ruso el valeroso cabo de la Gloriosa División Azul, pisauro nuestro, don Juan Antonio Fsgoga, quien ha realizado una brillante campaña en lucha contra el odioso bolchevismo mereciendo preciadas recompensas.

Celebramos el regreso feliz del estimado amigo a quien expresamos nuestra cordial enhorabuena.

### Testimonio de gratitud

Los señores hijos y demás familia de doña Antonia Estevez Romero, viuda de San Román (q. e. d. d.) les quedan muy reconocidos a cuantas personas les han acompañado y testimoniado su sentimiento con motivo del fallecimiento de dicha señora.

### Necrológicas

En temprana edad, y víctima de penosa dolencia, contraída durante su estancia en Madrid bajo la dominación roja, ha pasado a la eternidad doña Luisa Jiménez Nieto, señora muy estimada en nuestra ciudad por sus bondades y prácticas virtudes cristianas.

Entre sus múltiples relaciones amistosas la muerte de esta joven señora es muy sentida y así se demostró en el sepelio verificado ayer, por multitud de testimonios de pesar que se han repetido hoy en la misa de entierro celebrada en la parroquia de San Juan.

Hacemos presente nuestra manifestación de sentimiento a su viudo don Pablo Pérez Aceja, hija María Luisa, padres, hermanos y demás familia y suplicamos la misericordia de Dios por el alma de la finada (q. e. g. e.).

—En el convento de RR. MM. Reparadoras ha entregado piácidamente a Dios su alma santificada en cincuenta y tres años de vida religiosa y de adoración constante al Señor Sacramento la Hermana María de Nuestra Señora del Remedio, religiosa ejemplar en la fiel observancia de sus votos y de las Constituciones conventuales del Instituto de María Reparadora.

Esta mañana después del funeral de «Córpor Insepuito» se ha verificado el sepelio de los restos mortales de la virtuosa hermana Reparadora que labró en su santa vida la corona de la inmortalidad con que el Divino Esposo Cristo Jesús la habrá glorificado en el cielo.

Testimoniemos nuestra condolencia a la R. M. Superiora y Comunidad de Religiosas Reparadoras, por cuya hermana fallecida rogamos la

## Viviendas protegidas en la provincia

Por el secretario técnico de la Obra Sindical del Hogar y de Arquitectura.

En nuestro pasado artículo, y refiriéndonos al problema de la vivienda en nuestra capital, hicimos referencia de la necesidad de la construcción de un grupo numeroso de viviendas que descongestionara la referida preocupación. Pero como este problema no afecta solamente a la ciudad, sino que aqueja también a la provincia, he aquí que la necesidad de anularle se presenta en la misma con tanta fuerza.

No hay ningún motivo lo suficientemente sólido para que se atienda antes a una que a otra; y por eso, con resolución inquebrantable, intentamos abordar todos los inconvenientes, para llevar a la práctica la construcción de tantos grupos provinciales como necesidades se presenten. Porque la revolución social hay que llevarla a efecto empezando principalmente por las necesidades más urgentes para ir descendiendo a las menos, hasta su completa solución. Y dentro de esta preocupación encajan primordialmente algunos puntos de la provincia, en que la necesidad de casas se hace sentir apremiosamente, sin motivos que determinen el aplazamiento de su construcción.

Para esto es necesario, no solamente, nuestra buena voluntad en el cumplimiento de las consignas de Franco, sino el esfuerzo com-

caridad de oraciones a nuestros piadosos lectores.

—Cristianamente ha dejado su vida terrenal la honorable señora doña Julia Martín-González y Ortiz, persona de muy estimables prendas morales que contaba con múltiples conocimientos en nuestra ciudad entre los que a causa del sincero aprecio de que era objeto, su muerte ha producido gran sentimiento que se ha purificado de relieve en los numerosos y expresivos testimonios de pesar de que están siendo objeto sus familiares.

A todos ellos, de modo especial a sus hijos, manifestamos el nuestro muy sentido elevando a la vez una plegaria por el eterno descanso del alma de la finada señora (q. e. p. d.).

### Aniversarios

En la iglesia parroquial de Santiago Apóstol, se ha celebrado esta mañana solemne funeral por el eterno descanso del alma de don Marcelino Burguillo Hernández, empleado que fué del Excmo. Ayuntamiento, con motivo de cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento.

—También se han celebrado hoy en templos diversos de Avila, sufragios que se repetirán mañana, por el bien del alma de don Saturnino Luesgo Nieto, industrial de esta plaza que fué en vida, y don Carlos García Villarreal, capitán de Intendencia y Camisa Vieja de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., muerto por Dios y España en Toledo, y de cuyos fallecimientos se cumplen el segundo y sexto aniversario respectivamente.

—Igualmente hace dos años que fué la señorita Soneles Canto Gutiérrez. En sufragio de su alma se han aplicado misas en distintos templos de nuestra ciudad.

Reiteramos nuestra condolencia a las respectivas familias de estos finados (q. s. g. h.).

prensivo de las autoridades locales, que en todo momento deben mirar por los intereses de su pueblo y dar base sólida para poder realizar nuestro empeño, sin necesidad de tener que resolver múltiples inconvenientes que surgen en los mismos.

Porque en la mayor parte de ellos, tropezamos con la falta de comprensión siempre incomprensible, cuando se trata de resolver un problema vital de tanta o mayor importancia que cualquier otro, que hace retrasar la labor que con noble interés nos proponemos.

En los grupos de viviendas protegidas que van a construirse en la provincia, es conveniente que los Ayuntamientos se tomen el

### A. de las Jóvenes de Acción Católica

El pasado domingo, se efectuó, con todo entusiasmo, la apertura del nuevo curso en la escuela diocesana de propagandistas de las Jóvenes de Acción Católica, con un acto religioso en la capilla del colegio de la Purísima Concepción, dirigido por el director de la escuela don Luciano Curiel. Después de unas palabras suyas, se entonó el Veni Creator por todas las nuevas alumnas y terminó el acto con la bendición del Santísimo.

Como verdaderas discípulas de Jesús, el supremo Maestro de las propagandistas de su reino, han ido estas jóvenes a postrarse ante su Sagrario para ofrecerle las primicias de su actuación, ahora formativa, más adelante de actividad apostólica tan semejante a la de Jesús, ya que se trata de recorrer toda la Diócesis en misión de paz y amor. Es importantísima la labor que se les encomienda, puesto que son las avanzadas de la Acción Católica. De ellas depende, en gran parte, el magnífico florecimiento de ella en nuestra provincia con esos Centros que son el consuelo de nuestra sagrada Jerarquía y el deseo del Santo Padre que tanta predilección siente por la Acción Católica. Por eso pedimos ayuda espiritual de oraciones a todos los verdaderos católicos, en especial a nuestras jóvenes.

Las clases darán comienzo esta misma semana, atendiendo en ellas a la más completa formación de las alumnas para que puedan actuar con la mayor perfección espiritual y técnica.

## Funerales por los funcionarios de las Cortes, Caídos por Dios y por España

También en Alicante se han celebrado funerales por los camaradas que intentaron libertar a José Antonio

MADRID 29, 6 tarde.—Por acuerdo de la Comisión de Gobierno Interior de las Cortes Españolas se han celebrado hoy solemnes funerales en la iglesia de los Jerónimos en sufragio de las almas de los funcionarios caídos por Dios y por España en la Guerra de liberación.

Ofició Fray Justo Pérez de Urbel y asistieron con el presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao, los presidentes de las Comisiones, secretarios y los familiares de los caídos en gran número.

Terminado el Santo Sacrificio, el P. Pérez de Urbel rezó un rosario por los Caídos, y a requerimiento del presidente de las Cortes, otro

interés entrañable de no dejarse desvanecer las posibilidades, atendiendo a nuestra única petición de terrenos donde podamos emplazarlos. Esto deben hacerlo para descargar el coste de las viviendas que ha de recibir un número de vecinos de la localidad, las más de las veces enteramente necesitadas, y que de esta manera les es más accesible su cuota mensual de amortización, por verse reducido el coste de su casa en un tanto por ciento proporcional al coste del solar de la misma.

Esto en sí no significa sacrificios económicos para los Ayuntamientos, ya que por lo general poseen zonas de su propiedad en los cascos del poblado, sin que den rendimiento de ningún género, pudiendo utilizarse para dicho fin, pero en caso de no ser así, no harían nada de más, adquiriéndolas, ya que se trata de resolver una preocupación, que a ellos interesa tanto como a los interesados y en la que solo van a realizar esta aportación.

Por eso, ante la inminente construcción de grupos en la provincia en el próximo año, solicitamos de las autoridades locales la mayor cooperación en los mismos, cuando a su jurisdicción atañan, para que la solución de estos pequeños inconvenientes no sean un problema mayor que la construcción en sí, invitándoles a informarse en cuantos extremos dudosos se les presenten en este aspecto y a consultarnos siempre cuando la escasez de viviendas en la localidad se deje sentir manifiestamente.

### LEA USTED

«El Diario de Avila»

### EL ALMANAQUE

que este año ha editado la Sección Femenina supera en interés y presentación a todo lo que hasta ahora hemos realizado. En él escotramos definiciones exactas de nuestro Movimiento, de Franco y de José Antonio, y los temas más variados referentes a nuestras actividades, realizados con fotos artísticas que en gran número se insertan en el calendario. Tema de Folklore, puericultura, artesanía, hogar, deportes, publicaciones, etc. Cuenta también hojas en gran profusión que le dan un carácter práctico insustituible en toda mesa de trabajos y en todo hogar.

De venta en la Delegación Femenina, Departamento de Prensa y Propaganda.

sor el eterno descanso del camarada Guitarte.

Descubrimiento de una lápida  
Después fué descubierta en el Palacio de las Cortes una lápida conmemorativa con el nombre de los Caídos, pronunciando en este acto el presidente de las Cortes un emocionante discurso.—(Cifre).

### En Alicante

ALICANTE 29, 6 tarde.—Se ha conmemorado el aniversario del asesinato de los camaradas de la Vieja Guardia que pretendieron liberar a José Antonio, con solemnes funerales a los que asistieron las jerarquías y autoridades.—(Cifre).

## GRAN CINEMA

MAÑANA RIGUROSO ESTRENO  
CAFÉ METROPOL

Por Loretta Young y Tyrone Power  
EN LA SALA DE LOS GRANDES EXITOS